

**EH Bildu talde politikoa**

Grupo político EH Bildu

Ijentea, 1 - 20003 Donostia

Tel. 943481027 eh\_bildu@donostia.eus— [www.donostia.ehbildu.eus](http://www.donostia.ehbildu.eus) -

**MOCIÓN ORDINARIA**

**SOBRE LAS INSPECCIONES REALIZADAS EN LOS CENTROS GERONTOLÓGICOS DE ATENCIÓN A  
PERSONAS MAYORES Y DEPENDIENTES DE DONOSTIA**

Reyes Carrere Zabala, portavoz del grupo municipal EH BILDU, al amparo del artículo 98 del Reglamento Orgánico del Pleno, tiene a bien presentar la siguiente MOCIÓN ORDINARIA, relativa a las inspecciones realizadas en los centros gerontológicos de atención a personas mayores y dependientes de Donostia.

**JUSTIFICACIÓN**

Como consecuencia de una denuncia del sindicato ELA, se realizó una inspección en la residencia Txara I (Donostia), cuyas conclusiones fueron publicadas el 29 de septiembre en diferentes medios de comunicación. Pues bien, la demanda de las trabajadoras del sector de cuidados de Gipuzkoa, que llevan 260 días de huelga, no hace sino corroborar estas conclusiones, es decir, la necesidad de aumentar los ratios de atención directa y contratar a más personal.

Según el personal auxiliar que trabaja en estos centros, las negligencias observadas en la inspección del centro residencial Txara I se pueden extrapolar a la mayoría de los centros del territorio, ya que en casi todas las residencias hay usuarios/as en cama durante unas 14 horas, y en el mejor de los casos, sólo se hace una pequeña mención; y, además, debido a la falta de personal, no disponen de un servicio de enfermería adecuado.

**EH Bildu talde politikoa**

Grupo político EH Bildu

Ijentea, 1 - 20003 Donostia

Tel. 943481027 eh\_bildu@donostia.eus— [www.donostia.ehbildu.eus](http://www.donostia.ehbildu.eus) -

Esta situación estructural de bajos ratios y gran precariedad laboral afecta directamente a la calidad del cuidado y se ha visto agravada por la pandemia.

Como muestra de la insostenibilidad de la situación, portavoces de las personas trabajadoras de los centros gerontológicos de Donostia ofrecieron una rueda de prensa el 30 de septiembre, mediante la que denunciaron que en la residencia Alai-Etxe hay unas 70 personas usuarias que permanecen encamadas y sin alimentación durante 14 horas; en Villa Sacramento hay personas que pasan hasta 20 horas sin moverse en la cama y en Txara I 100 personas pueden estar encamadas hasta 14 horas.

En su primera respuesta, la diputada de Acción Social manifestó que no es cierto que se necesite más personal en las residencias de Gipuzkoa, y negó la realidad que viven las personas acompañantes y familiares; aunque días después reconoció que no se ha trabajado adecuadamente con las familias.

En las comisiones de octubre presentamos una interpelación al alcalde, relativa a la necesidad de exigir la realización de inspecciones en todos los centros de la ciudad. La concejala delegada de Acción Social respondió diciendo, por un lado, que no es competencia municipal y, por otro, que el informe de la inspección realizada en Txara I no es definitivo y que es preciso esperar a las conclusiones.

Son muchos los testimonios y vivencias de personas usuarias y trabajadoras que nos dicen que algo falla y que hay que tomar medidas en el actual sistema de cuidados. Hace un par de semanas, por ejemplo, el 16 de octubre, concretamente, numerosas personas (familiares y trabajadoras) realizaron una concentración ante la residencia Berra para reclamar más personal y otro modelo de cuidados.

**EH Bildu talde politikoa**

Grupo político EH Bildu

Ijentea, 1 - 20003 Donostia

Tel. 943481027 eh\_bildu@donostia.eus— [www.donostia.ehbildu.eus](http://www.donostia.ehbildu.eus) -

Es por ello por lo que el grupo municipal EH Bildu presenta la siguiente

**MOCIÓN ORDINARIA**

- El Pleno del Ayuntamiento de Donostia insta a la Diputación Foral de Gipuzkoa a que, antes de fin de año, realice inspecciones, sin previo aviso, en todos los centros gerontológicos de la ciudad, con el fin de valorar la situación de cada centro y la gestión del cuidado de las personas mayores usuarias de estos servicios ubicados en nuestra ciudad.

Donostian, 2021eko urriaren 27an

Reyes Carrere Zabala,

EH Bildu udal taldearen bozeramalea